

Compte-rendu réunion CMJ du 28/11/2023

Présents : Conseillers CMJ : Etienne MARTIN, Léna MARTIN, Antonin METTON, Elyne MEUNIER, Fanette NEEL, Léane ROUGEOL.

Elus adultes : Jacques LAFFONT, Magali BLEIN, Sylvie DEMIZIEUX, David ORIOL, Christelle ROUSSET.

La réunion débute à 18h, avec le passage en revue de l'ordre du jour.

1- Tour de table

Prise de connaissance des uns et des autres, enfants et adultes.

2- Lecture du règlement intérieur

3- Classement des idées des programmes des jeunes conseillers

Chaque jeune conseiller donne son propre classement et ensuite nous calculons le classement général des idées pour l'ensemble du CMJ :

1	Aider les personnes qui sont dans le besoin (âgées, handicapées, SDF...)
2	Que les élus du CMJ fassent les courses sur le marché pour les personnes âgées ne pouvant pas se déplacer
3	Remplacer le bac à sable du parc de jeux par un autre jeu
4	Mettre des tables de pique-nique et une tyrolienne près du parcours sportif
5	Organiser une course à pieds
6	Rendre visite aux personnes âgées de la maison de retraite
7	Récolter des objets du quotidien, jouets et vêtements pour les personnes dans le besoin
8	Permettre aux enfants de créer le menu de la cantine une fois par mois
9	Mettre un filet côté train au city pour que le ballon n'aille pas sur les rails
10	Organiser des jeux olympiques et paralympiques pour les habitants de Bellegarde en lien avec les JO 2024
11	Organiser une zumba géante dans le village
12	Ramassage des déchets
13	Mettre des ralentisseurs dans les petites rues de Bellegarde
14	Mettre une personne pour aider les enfants à traverser la grande rue aux sorties d'écoles
15	Créer un pumtrack en terre

4- Passage en revue et discussions autour des premières idées

Après avoir fait le classement des idées, nous réfléchissons tous ensemble sur celles qui sont arrivées en tête de classement :

- Projet «Aider les personnes qui sont dans le besoin (âgées, handicapées, SDF...)» :

Nous avons beaucoup parlé du monsieur SDF installé sur notre commune depuis septembre. A plusieurs reprises, des élus adultes sont venus lui proposer les services d'une assistante sociale, mais il refuse cette aide. Il a choisi d'être dans la rue et ne souhaite pas que la commune lui vienne en aide. Par contre, nous remarquons que beaucoup de personnes doivent lui donner du linge (car il en a de plus en plus), de la nourriture ou de l'argent. Nous concluons qu'il doit être bien ainsi et qu'on ne peut pas le forcer à accepter de l'aide contre sa volonté.

Nous essayons donc de voir quelles autres personnes nous pourrions aider et de quelles manières. Nous voulons à la fois aider les personnes démunies en leur apportant une aide alimentaire, et nous voulons aussi inciter les habitants de Bellegarde à faire partie d'associations.

Nous allons donc avoir deux types d'actions à mener :

- faire une collecte régulière d'aliments sur le marché du mercredi et pour commencer, on peut tenir un petit stand sur la place lors des animations du 8 décembre 2023 (voir qui, des jeunes élus, peut être présent à partir de 18h sur la place des combattants).
- prendre contact avec l'association du secours populaire pour qu'elle nous explique ses actions et voir comment on peut motiver les habitants de Bellegarde à aider les gens dans le besoin.

- Projet « Que les élus du CMJ fassent les courses sur le marché pour les personnes âgées ne pouvant pas se déplacer »

Ce projet présente plusieurs difficultés :

- Il faudra connaître toutes les personnes âgées qui auraient ce besoin
- Il faudra être disponible très régulièrement pour assurer cette mission : en effet, il faudra sans doute rendre ce service une fois par semaine aux personnes qui ont ce besoin
- S'il y a beaucoup de personnes concernées, nous risquons de ne pas pouvoir toutes les aider, dans ce cas il faudra donc déterminer celles qui en ont le plus besoin
- Il faudra dans un premier temps aller voir la personne, lui demander sa liste de courses et de l'argent, ensuite aller faire ses courses et enfin les lui ramener.
- Il faudra être accompagné d'un adulte pour pouvoir être véhiculé si la personne âgée habite loin du centre du village, pour pouvoir transporter les courses s'il y en a beaucoup, pour avoir le droit de manipuler de l'argent...

Nous manquons de temps pour en parler davantage ce soir, donc il est important, pour pouvoir avancer plus dans la réflexion, que nous en discutions avec nos parents pour savoir s'ils sont prêts à se rendre disponibles régulièrement avec nous. Il s'agit d'un réel engagement auprès d'une catégorie de personnes fragiles, qui ne comprendraient pas qu'un tel service puisse s'arrêter...

4- Dates à retenir :

- Le vendredi 8 décembre pour tenir un stand lors des animations, afin d'informer les habitants que nous allons organiser une collecte de produits alimentaires pour les personnes défavorisées.
- Repas des aînés le samedi 6 janvier à 11h/11h30 à la salle des fêtes : l'an dernier, les jeunes élus avaient offert une fleur à chaque dame et un porte-clef à chaque monsieur. Aujourd'hui, comme nous n'avons pas beaucoup de temps pour en parler, nous décidons de faire quelque chose de simple qui fera plaisir à chaque personne présente ce jour-là : une petite carte décorée avec des dessins, photos,... et avec une jolie phrase par exemple pour souhaiter une bonne année... Tout est possible, l'idée est que cela puisse faire plaisir à chaque personne qui gardera ensuite cette petite carte en souvenir.
Comme il y aura environ 70 personnes et que nous sommes 6, il faudrait que nous réalisions 12 cartes chacun, pas forcément toutes les mêmes. Si nous en réalisons moins, la mairie pourra faire des photocopies couleur.
- Vœux du Maire à la population le dimanche 7 janvier à 10h30 à la salle des fêtes.

La réunion prend fin à 19h30.

Prochaine réunion en janvier/février 2024. La date sera communiquée quelque temps en avance. Pour cette réunion, réfléchir en famille sur le projet « Courses sur le marché pour les personnes âgées ne pouvant pas se déplacer »

Les jeunes élus seront aussi conviés à venir sur le marché du mercredi matin pour les collectes destinées aux personnes dans le besoin.